

AMNESTY INTERNATIONAL Deutschland e. V.
Politik und Activism . Zinnowitzer Straße 8 . 10115 Berlin
T: +49 30 420248-0 . F: +49.30 420248-444
E: themen@amnesty.de . W: www.amnesty.de

SPENDENKONTO . Bank für Sozialwirtschaft
IBAN: DE23 3702 0500 0008 0901 00 . BIC: BFS WDE 33XXX

AMNESTY INTERNATIONAL . Zinnowitzer Straße 8 . 10115 Berlin
Rudolf Steiner-Schule Nürnberg
Schinzel
Steinplattenweg 25
90489 Nürnberg

AMNESTY
INTERNATIONAL



Berlin, 12.03.2024

BRIEFMARATHON 2023 – SCHREIB FÜR DIE FREIHEIT

Liebe Schüler*innen, liebe Lehrkräfte, liebe Jugendleiter*innen und weitere Fachkräfte,

Vielen, vielen Dank für die Teilnahme und Ihren tollen Einsatz beim Briefmarathon 2023!

Für den Briefmarathon 2023 haben uns 531 Einsendungen von Schulen und Jugendverbände erreicht. Insgesamt haben die Teilnehmenden über 190.000 (!) Briefe verfasst, davon knapp 20.000 Solibriefe und über 170.000 Appellbriefe, um sich für Menschen in Not und Gefahr einzusetzen. **Damit wurden mit weitem Abstand so viele Solibriefe wie noch nie verfasst!**

Wir haben mittlerweile alle eingegangenen Briefe gesammelt, sortiert und verpackt – diese sind nun auf dem Weg an die zuständigen Behörden und Personen.

Der Briefmarathon wirkt! So wurde im Sommer 2023 der ägyptische Menschenrechtsanwalt Mohamed Baker nach 45 Monaten aus der Haft entlassen. Amnesty International hatte sich gemeinsam mit Ihnen im Rahmen des Briefmarathons 2021 für die Freilassung von Mohamed eingesetzt. Über Neuigkeiten zu der Situation der Menschen, für die wir uns beim Briefmarathons 2023 eingesetzt haben, informieren wir Sie über unsere Briefmarathon Webseite: <https://www.amnesty.de/briefmarathon-schule>

Wie wir an der Freilassung von Mohamed Baker sehen, kann der Einsatz für Menschenrechte einen Unterschied machen: Briefe geben den Betroffenen von Menschenrechtsverletzungen Hoffnung und setzen Regierungen weltweit unter Druck. Das hat eine große Kraft! Wir würden uns deshalb sehr freuen, Sie auch beim nächsten Briefmarathon an unserer Seite zu wissen. **Die Anmeldung ist jederzeit auf der Website möglich.**

Möchten Sie das Thema Menschenrechte das ganze Jahr über im Unterricht behandeln? Gerne empfehlen wir Ihnen das **neue Spiel „Courage“**. Hier finden Sie weitere Informationen dazu: www.amnesty.de/courage

Mit Dank und hoffnungsvollen Grüßen

Anna-Carolina Alder (Fachreferentin Menschenrechtsbildung)